

## SPORTS

sport.union@sonapresse.com

# Athlétisme/Championnat national: le grand retour du 17 au 18 décembre 2022

Prosper Sax NZE BEKALE  
Libreville/Gabon

**A**PRÈS dix ans d'absence des radars des joutes nationales, le championnat national d'athlétisme fait son retour les 17 et 18 décembre 2022. C'est le président fédéral, Anaclet Mathieu Taty, que nous avons contacté, qui l'a confirmé.

Selon le président fédéral, les championnats nationaux seniors de l'athlétisme feront leur grand retour dans le concert des compétitions souveraines natio-

nales. Après le retour des trois grands rendez-vous des courses pédestres au Gabon, le 10 km de Port-Gentil, le Run In Masuku et le Marathon du Gabon qui a vu seulement une quinzaine d'athlètes issus de la Fédération s'exprimer, le prochain championnat national à Libreville offrira à la communauté sportive nationale l'occasion de découvrir d'autres noms. À l'instar de Djessy Mouélé Kodo, Marius Opana pour ne citer que ceux-là chez hommes, ou le trio féminin Chancia Mimbalé, Chancia Manfoumbi et Anelka Bekale.



Photo: PSNB

**Le président de la Fédération gabonaise d'athlétisme, Anaclet Mathieu Taty, avait déjà annoncé la couleur.**

Pour son come-back plus de dix ans après, la compétition verra la participation de près de 500 athlètes issus des six ligues : Estuaire, Haut-Ogooué,

Nyanga, Ngounié, Ogooué-Lolo et Ogooué-Ivindo que compte la Fédération gabonaise d'athlétisme (FGA).

Ces derniers s'affronteront dans

les différentes disciplines telles que les courses avec en point d'orgue le 10 000 m sur piste, les sauts, les lancers et bien d'autres épreuves.

## Football: Romain Molina, «ce maître chanteur!»

W.N.  
Libreville/Gabon

**I**L est à l'origine des déboires judiciaires de plusieurs encadreurs et dirigeants sportifs gabonais. Romain Molina, c'est cet homme qui avait accusé, sur la base de certains témoignages des victimes, ces responsables sportifs d'abus sexuels sur mineurs.

Des accusations contestées avec la plus grande énergie par le président de la Fédération gabonaise de football (Fécafoot), Pierre-Alain MOUNGUENGUI, et le président de la Ligue de football de l'Estuaire de l'époque (LFE), Serge Ahmed Mombou, tous deux aujourd'hui en liberté. Le journaliste français avait même promis de faire de nouvelles révélations sur d'autres dirigeants sportifs. Six mois après, l'opinion nationale et internationale attend toujours ces prétendues révélations et les preuves irréfutables et incontestables qui accablent ces responsables.

Loin de s'arrêter au Gabon, Romain Molina a fait cette fois escale au Cameroun voisin. Là-bas, ce dernier accuse, à la fois les dirigeants sportifs camerounais d'abus sexuels sur mineurs. Une fois encore. Et de racket des joueurs au sein des Lions Indomptables pour participer au Mondial Qatar-2022. En ré-



Photo: DRI/L'Union

**La Fécafoot a annoncé qu'elle va déposer une plainte auprès de la justice française contre Romain Molina pour « tentative d'extorsion de fonds ».**

ponse à ces graves accusations, la Fédération camerounaise de football (Fécafoot) accuse à son tour " Romain Molina " d'avoir contacté, le 23 novembre dernier, le président fédéral, Samuel Eto'o, et réclamé 27 000 euros (environ 15 millions de francs) pour ne pas divulguer certaines conversations et audios préjudiciables à l'image de la Fécafoot et de son président.

À cette occasion, l'instance faïtière du football camerounais a annoncé qu'elle va déposer une plainte auprès de la justice française contre le journaliste indépendant français Romain Molina pour " tentative d'extorsion de fonds ".

Romain Molina, face à la plainte qui pourrait être déposée contre lui, a déclaré sur Twitter que son " avocat va se faire un plaisir " de le représenter.

## Il faut que ces vieux records tombent au Gabon !

**QUI** battra le vieux record sur 10 000 mètres de Jérôme Abi décroché le 20 juillet 1978 à Alger lors des Jeux africains ? Telle est la question qui se pose 44 ans après l'établissement de cette performance nationale.

Willy NDONG  
Libreville/ Gabon

**A**PRÈS une décennie de léthargie, le championnat national reprend donc ses droits le week-end prochain. Les athlètes venus de six ligues (Estuaire, Haut-Ogooué, Nyanga, Ogooué-Lolo et Ogooué-Ivindo), se retrouvent à Libreville pour concourir.

Certes on ne demandera pas aux athlètes de battre des records après plusieurs années de "repos forcé", toutefois le rêve est permis: pourquoi pas! Car plus d'une vingtaine de records nationaux sont toujours "debout". Le plus vieux record (30 minutes 30 secondes et 30 centièmes), sur 10 000 mètres appartient toujours à Jérôme Abi. Obtenu le 20 juillet 1978 à Alger lors des Jeux africains. Celui du 800 (1 minute 48 secondes et 4 centièmes) détenu par Franck



Photo: Prosper Sax NZE BEKALE/L'Union

**Peuvent-ils battre ces records ?**

Matamba, homologué le 3 juin 1994 à Caluire (France). Tout comme ceux d'Antoine Bousombo sur 100 m (10,13) et 400 m (47,26), décrochés respectivement le 4 août 2000 à Nice et le 25 juin 2006 à Calgary au Canada...

Et que dire des records jamais égalés de Daniel Ololo sur 400 m haies (55 secondes et 32

centièmes) du 22 juillet 1978 aux Jeux africains d'Alger en 1978 et de Sylvain Lindzondzo à la perche (4,50 m) qui tient toujours depuis le 8 août 1991 à Libreville!

La tâche s'annonce donc rude pour nos athlètes. Mais ne dit-on pas que les records sont faits pour être battus ? Attendons voir !